

## ¿Qué es la Ley del A.T.?

**Romanos 5:20** Pero la ley se introdujo para que el pecado abundase; mas cuando el pecado abundó, sobrealbundó la gracia.

**La ley muestra nuestro pecado.** Entre nosotros y Dios existe un problema, el pecado. Si no entendemos esto **no podemos ser salvos**. La ley es dada por Dios para demostrar al hombre parte del carácter de Dios, especialmente su santidad y oposición al pecado.

**Gál 3:23** Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados bajo la ley, encerrados para aquella fe que iba a ser revelada. **24 De manera que la ley ha sido nuestro ayo, para llevarnos a Cristo, a fin de que fuésemos justificados por la fe.** **25** Pero venida la fe, ya no estamos bajo ayo.

**Es nuestro Tutor para llevarnos a Cristo.** Dios nos ha dado la ley para guiarnos a Cristo, o sea, que por medio de la ley vemos el carácter moral de Dios, siendo Jesús la personificación más visible. Jesús es la persona de la Trinidad que vino a la tierra para salvarnos, pero también es la imagen perfecta del carácter de Dios.

En el A.T., la ley fue dada para enseñarnos, pero la vida de Cristo vino a traernos el mejor modelo y enseñanza de moralidad que ha existido.

**Gál 3:19** Entonces, **¿para qué sirve la ley? Fue añadida a causa de las transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la promesa;** y fue ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador.

Luego entonces, Dios dio la ley porque la humanidad repitió el mismo pecado que causó el diluvio, provocando una enorme ira en Dios. Por tanto, la ley fue dada como prevención a la humanidad de su pecado excesivo.

**Principios contra aplicaciones.** Hay una gran diferencia entre una ley y otra en el AT. Dios tiene principios eternos que nunca cambian. Nunca será correcto mentir, robar, fornicar, etc. Los diez mandamientos es el mejor ejemplo de estos principios eternos expresados como leyes.

Dios dio a Israel principios y aplicaciones específicas para su cultura y su mundo.

**Éxo 34:27** Y Jehová dijo a Moisés: *Escribe tú estas palabras; porque conforme a estas palabras he hecho pacto contigo y con Israel.* **28** Y él estuvo allí con Jehová cuarenta días y cuarenta noches; no comió pan, ni bebió agua; y escribió en tablas las palabras del pacto, los diez mandamientos.

**Muestra nuestra relación con Dios.** La nación de Israel “se casó” con Jehová (**Deut 4:7-13**). Aunque esto no implica exactamente una boda como la celebrada entre un hombre y una mujer, pero es similar. **La salvación es la relación entre Dios y el hombre**, por tanto, representa un compromiso que cada uno hace al otro.

Sobre todo, las leyes del AT **eran para indicar a Israel cuales eran sus obligaciones ante Dios**. Esta relación implica que debemos vivir con los mismos principios morales que Dios tiene. **No hay relación si choca nuestra moralidad con la moralidad divina**. Por eso, Dios nos informa sus principios de moralidad para que cambiemos. (cambiamos porque le amamos, el amor es nuestro motivo).

**Heb 1:1** Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, **2** en estos postreros días **nos ha hablado por el Hijo...**

**Siguiendo el Patrón Moral de Jesús.** Dios nos enseña sus principios morales por medio de declaraciones o mandamientos, con ejemplos de personajes bíblicos (malos y buenos), y por el ejemplo de Jesucristo (**Deut 18:15**).

**Mat 5:17** No penséis que he venido para abrogar la ley o los profetas; no he venido para abrogar, **sino para cumplir.** **18** Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni una tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido.

Esto no implica que haya un grupo de leyes (normas) para creyentes en el AT y otro para los del NT. Sino que las leyes del AT formaron una mezcla de principios eternos y aplicaciones temporales a la cultura del AT. Los principios son

para todos siempre, y las aplicaciones no necesariamente.

Dios instituyó un sistema de adoración especial **en los sacrificios y el templo**. Todos estos fueron antitipos de la muerte de Jesucristo por nosotros (el tipo eran los sacrificios). La morada de Dios entre su pueblo fue el tabernáculo (el tipo) y luego lo fue el templo. Ahora, el antitipo es el Espíritu Santo morando en cada creyente.

## La Transición entre los Testamentos

**Rom 6:14** Porque el pecado no se enseñoreará de vosotros; **pues no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia.** **15** ¿Qué, pues? ¿Pecaremos, porque no estamos bajo la ley, sino bajo la gracia? En ninguna manera.

Dios no quiso que el pecado dominara nuestras vidas, por eso dio la ley. Esto fue un aviso a la humanidad hasta que llegara Cristo y diera sentido a todo. El AT habla de sombras, pero el NT habla de realidades tras de esas sombras o tipos, y ahora... “**vemos claramente**”.

**Jer 31:31** He aquí que vienen días, dice Jehová, en los cuales **haré nuevo pacto** con la casa de Israel y con la casa de Judá. **32...** **porque ellos invalidaron mi pacto, aunque fui yo un marido para ellos, dice Jehová.** **33** Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, dice Jehová: **Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón;** y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo.... **34** Conoce a Jehová.

Dios mismo predijo este cambio, dejando el pacto del AT (y las reglas específicas) para hacer un nuevo pacto. Todo lo que hizo en el AT es para nuestro provecho y entendimiento de cómo es el carácter y la persona de Dios, (**Levítico 20:7** “**Santificaos, pues, y sed santos**” es un principio eterno) cada ley no es eterna en el AT, y muchas leyes son solo de aplicación temporal.

Las leyes de la dieta (**Lev 11, Deu 14**) por ejemplo, fueron temporales. Con el Ap. Pedro, Dios derogó estas leyes, cómo en **Hechos 10:11-12, 17**. Cuidar el cuerpo, el templo del Espíritu Santo, es un principio eterno. Aunque comamos

sanamente para no enfermarnos, tiene relación con las costumbres y culturas.

También hubo un cambio en el sacerdocio (**Heb 5:1-10; 7:11-17**), un cambio en el pacto (**Rom 7:7-13; Gál 4:21-31; 5:1-4**), y un cambio en los sacrificios (**Heb 9:16-28; 10:1-8**).

### Los Judaizantes

“Judaizante” era el judío que exigía que todos los cristianos del NT siguieran las leyes del AT. Los apóstoles y discípulos del Señor Jesucristo se inconformaban con esto. Si estuviéramos bajo la ley del AT, sería, al contrario.

### Nuestra Actitud hacia la Ley

**Rom 7:5** *Porque mientras estábamos en la carne, las pasiones pecaminosas que eran por la ley obraban en nuestros miembros llevando fruto para muerte. 6 Pero **ahora estamos libres de la ley, por haber muerto para aquella en que estábamos sujetos, de modo que sirvamos bajo el régimen nuevo del Espíritu y no bajo el régimen viejo de la letra.***

**Bajo la ley de Cristo.** En lugar de muchas leyes específicas para el creyente del NT, Dios nos dejó interpretar los principios divinos en nuestra vida, y aplicarlos para vivir cómo Cristo vivió. **Gál 6:2** habla del amor preocupándonos por nuestro próximo, y **“así cumplid la ley de Cristo”**. Esta ley de Cristo es amar con toda el alma, mente y corazón. (**Mat 22:37-39**). Lo que Pablo aclaró en **Rom 7:5-6** es que somos libres de la ley del AT para servir a Dios bajo el poder del Espíritu Santo, y esto es, que, por amor, cumplimos con los mismos tipos de cosas que la ley mandaba, pero debemos analizar todo, y lo que es en el amor divino, lo hacemos como obligación (cómo si estuviéramos bajo una nueva ley), pero la letra de la ley no se nos explica con detalles en la Palabra de Dios, (aplicación específica) como Dios lo hizo en el AT. En Hechos 15, la cuestión es que la Ley de Moisés debían obedecerla los creyentes del NT. La conclusión a ese punto está claramente dada en estos versículos:

**Hch 15:10** *Ahora, pues, ¿por qué tentáis a Dios, poniendo sobre la cerviz de los discípulos un yugo que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido llevar?*

**19** *Por lo cual yo juzgo que no se inquiete a los gentiles que se convierten a Dios, 20 sino que se les escriba que se aparten de las contaminaciones de los ídolos, de fornicación, de ahogado y de sangre.*

**Hech 2:42** *Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones. En el NT, la iglesia no debe seguir la ley sino la doctrina de los apóstoles como “su ley” o guía espiritual.*

### Cumpliendo con la Ley de Cristo Demuestra nuestro amor hacia a Dios

**1Jn 5:3** *Pues este es el amor a Dios, que guardemos sus mandamientos; y sus mandamientos no son gravosos. Es importante entender la situación. No tener ninguna ley (principios que guían la vida moral de uno) es libertinaje. Esto es lo que hace el mundo, hacen lo que les place. Nosotros somos hijos de Dios, entonces, los principios morales de Dios son los que nos guían y forman el modelo moral de nuestras vidas.*

### La Salvación viene por Fe, no por guardar la Ley

**Rom 3:19** *Pero sabemos que todo lo que la ley dice, lo dice a los que están bajo la ley, para que toda boca se cierre y todo el mundo quede bajo el juicio de Dios; 20 ya que por las obras de la ley ningún ser humano será justificado delante de él; porque por medio de la ley es el conocimiento del pecado.*

La ley sirvió en informarnos del pecado, pero nunca sirvió para justificar un alma delante de Dios. Solamente por medio de la fe en Jesucristo es que alguien puede ser justificado, desde el AT hasta el NT.

## Nuestra relación con la Ley del A.T.

Por David Cox

[eb06] v1 ©2013 www.folletosytratados.com  
Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto



**Aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz. Efesios 2:15**

Para concebir la Ley del Antiguo Testamento, tenemos que entender que fue dada a Israel, no a los cristianos del NT. Algunas de estas leyes fueron de carácter moral (como los diez mandamientos) mientras que otras explicaban el principio del perdón y la propiciación por el pecado (sacrificios animales), otras hablaban de hacer de Israel una nación diferente de los pueblos paganos que vivían a su alrededor (las leyes sobre el alimento y la vestimenta).

La ley del A.T. hoy en día no rige para nosotros. (**Rom 10:4**) Jesucristo abolió la ley, emergiendo **“SU”** justicia en nosotros, para que no tengamos que luchar con el pecado ante Dios.